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FALLECIÓ UN MENOR EN UN 
INCENDIO EN CHACRA XIII

Un fatal siniestro se produjo en el barrio Malvinas Argentinas. Se investigan las 
causas del incendio, que afectó a la planta alta de la vivienda tipo dúplex ubicada 
en calle Vicuña 187. Un niño de 4 años no habría podido salir de la 
vivienda, perdiendo así la vida. PÁG. 16
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“USHUAIA INCLUYE”
YA ESTÁ EN MARCHA

Lo confirmó la concejal por el Partido Verde, Laura Colazo, quien adelantó que su parti-
do va a presentar candidatos en los 3 Concejos Deliberantes de la provincia. “Le hemos 
pedido a Jorge que evalué la posibilidad de ser candidato, lo que se 
definirá en la próximas dos semanas”, dijo.

MUNICIPALES

HARRINGTON  SIGUE 
EN CARRERA

JORGE COLAZO ANALIZA SER CANDIDATO A INTENDENTE

ELECCIONES 2019

PÁG.  12

MELELLA CONFIRMÓ QUE ANALÍA CUBINO 
SERÁ CANDIDATA A INTENDENTA POR FORJA

PÁG.  6

Los centros de veteranos de guerra de Ushuaia y Río Grande inauguraron ayer las ‘carpas de 
la dignidad’ de cara a la Vigilia por el 2 de Abril. La gobernadora Rosana Bertone acompañó la 
ceremonia en la capital fueguina y renovó sus críticas al gobierno nacional y su política sobre 
Malvinas.

VETERANOS DE GUERRA EN USHUAIA Y RÍO GRANDE
INAUGURARON LAS ‘CARPAS DE LA DIGNIDAD’

“Hay que potenciar lo que tiene 
Tolhuin y hay que mejorar. Eso 
acompañado de la infraestructura 
de la ciudad”, aseguró el legislador 
Daniel Harrington, que renovó 
sus expectativas de pelear por 
la Intendencia de Tolhuin en las 
elecciones de junio.

Se trata de una capacitación en oficios 
y entrega de herramientas de trabajo 
que implementa la Municipalidad 
de Ushuaia. Treinta personas ya se 
encuentran participando del primer 
contingente que durará tres meses.

“Analía es nuestra candidata a intendenta de la ciudad”, oficializó ayer el intendente 
Gustavo Melella. El lanzamiento oficial estaba previsto para este miércoles en el Club 
Sportivo, aunque se decidió suspender el acto tras el incendio que se 
cobró la vida de un niño en el barrio Malvinas Argentinas. PÁG. 14
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VIGILIA 2019

VETERANOS DE GUERRA DE USHUAIA Y RÍO GRANDE
INAUGURARON LAS ‘CARPAS DE LA DIGNIDAD’
Junto a ex combatientes de la capital fueguina, la gobernadora Rosana Bertone realizó la apertura oficial del espacio donde se desarrollarán distin-
tas actividades y muestras abiertas a la ciudadanía relacionadas a la Guerra de Malvinas. La mandataria aprovechó la oportunidad para cuestionar 
nuevamente las políticas del gobierno nacional con respecto a la cuestión Malvinas, que permiten entre otras cosas que los kelpers “se lleven entre 
20 y 40 millones de libras esterlinas de ganancias con los permisos de pesca”.

USHUAIA. La gobernadora Ro-
sana Bertone inauguró ayer, junto a 
integrantes del Centro de Ex Comba-
tientes la “Carpa de la Memoria” em-
plazada en la plaza Islas Malvinas de 
esta ciudad. Allí los vecinos podrán 
visitarla todos los días hasta las 20 ho-
ras y participar de varias actividades 
como la tradicional muestra de las 
fuerzas de seguridad y también habrá 
un espacio organizado por docentes 
donde se expondrá material relacio-
nado a la Guerra de Malvinas.

La gobernadora Rosana Bertone 
se manifestó “muy contenta” de po-
der inaugurar la Carpa de la Memoria 
“que también es parte de la defensa 
de la soberanía que los veteranos de 
guerra continúan haciendo, a través 
de la malvinización y la concientiza-
ción que realizan en toda la Argenti-
na”.

Respecto a las acciones que el 
gobierno provincial viene llevando a 
cabo en torno a la ley Malvinas, Berto-
ne informó que además de las 32 fir-
mas que ya se han logrado de parte de 
los senadores en adhesión al proyec-
to “en estos días hemos mantenido 
reuniones con el vicepresidente pro-
visional del Senado y los presidentes 
de las comisiones. Nuestro planteo 
no es de conflictividad. Es un plan-
teo pacífico que busca que haya una 

verdadera política de estado respecto 
a la cuestión Malvinas, y que todo lo 
que se discuta acerca de Malvinas sea 
en el Parlamento, y estamos dispues-
tos a escuchar todos los aportes que 
puedan mejorar el proyecto”.

La mandataria criticó nuevamen-
te las políticas que lleva adelante el 
gobierno nacional: “somos la pro-
vincia que por Constitución tiene 
incorporado a su territorio a las Islas 
Malvinas, y muy pocas veces fuimos 
citados por la Cancillería”. Bertone 
también cuestionó las decisiones 
adoptadas en el seno de la Subco-
misión de Pesca “que ante el planteo 
de nuestros representantes se levan-
taron y se fueron. Los permisos de 
pesca otorgados por los isleños –que 
el año pasado fueron 105- le signifi-
caron entre 20 y 40 millones de libras 
esterlinas de ganancias que las nego-
cian directamente con la Unión Euro-
pea. Por eso decimos que hay una po-
lítica errónea del gobierno nacional, 
porque en pleno proceso del Brexit 
seguimos manteniendo la política de 
‘seducción’ que nunca dio resultado, 
y hoy vemos como ellos se llevan es-
tas exorbitantes ganancias de nuestro 
Mar Argentino”.

Por ello Bertone insistió en la ne-
cesidad de contar con una ley “por-
que hoy ocurre esto con la pesca, y 
en un futuro seguramente pasará lo 

mismo con el petróleo”.

“Momento muy emotivo”

El secretario de Gobierno del Mu-
nicipio de Ushuaia, Omar Becerra, 
señaló que “estar aquí para nosotros 
es un momento muy emotivo, en 
principio recordando la gloriosa ges-
ta de nuestros soldados y lógicamen-
te acompañamos este proceso de 
malvinización en nuestra ciudad pre-
tendiendo uno que esto se replique 
en todo el orden nacional” y resaltó 
que “nosotros como Capital de Mal-
vinas esperamos que todos tengan 
esta direccionalidad, porque para no-
sotros es un orgullo ser capital de las 
Islas y más aún acompañar en estos 
momentos a nuestros héroes”.

Además, destacó el trabajo con-
junto que se realiza a lo largo del año 
con el Centro de Ex Combatientes de 
la ciudad, “valoro mucho las palabras 
del presidente del Centro, Carlos La-
torre, porque él agradece al Gobierno 
de la provincia y en forma personal el 
permanente trabajo que realiza el in-
tendente Walter Vuoto en todo lo que 
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tiene que ver con la causa Malvinas, 
el acompañamiento hacia ellos y toda 
la comunidad en general en estas fe-
chas tan importante para todos”.

Río Grande

En tanto, en Río Grande la inaugu-
ración de la Carpa de la Dignidad se 
llevó a cabo en horas de la mañana, 
organizado por el Centro de Vetera-
nos de Guerra Malvinas Argentinas, 
con el acompañamiento del Munici-
pio de Río Grande.

Con la presencia de autoridades 
provinciales y municipales, de las 
fuerzas armadas y de seguridad, de 
instituciones de la comunidad y veci-
nos se realizó el acto de apertura de 
la carpa que simboliza el espíritu con 
el que los veteranos de guerra man-
tienen viva la memoria de la gesta de 
Malvinas, rumbo a la Vigilia del próxi-
mo lunes 1º de abril.

El único orador fue el presidente 
del Centro, el veterano de guerra Roma 
Alancay, quien expresó que “estamos 
hoy inaugurando una vez más la Carpa 
de la Dignidad que es el lugar de perte-
nencia de toda nuestra ciudad”. 

Agregó que “venimos para con-
memorar este nuevo aniversario de la 
gloriosa gesta de Malvinas y rendir un 
justo homenaje a nuestros compa-
ñeros que se encuentran de guardia 
los 365 días del año en esas nuestras 
Islas Malvinas, y que ofrendaron su 
vida por nuestra Nación, y a nuestros 
compañeros de la posguerra”.

“Cada uno de nosotros encarna 

la historia viviente de los 74 días de 
combate, que son fechas y días imbo-
rrables para todo el pueblo argenti-
no”, sostuvo Alancay para añadir que 
“llevamos en nuestras espaldas una 
mochila muy pesada, una historia de 
vivencias que vamos pasando como 
una posta a las generaciones presen-
tes y futuras”.

En ese sentido indicó que “hemos 
logrado trasmitir que la causa Malvi-
nas es una responsabilidad sobera-
na de cada uno de nosotros”, tras lo 
cual pidió “a nuestras autoridades y 
gobernantes, que es imprescindible 
llevar adelante una política de Estado 
estratégica y coherente y que se lleve 
al lugar que corresponda para defen-
der la Causa Malvinas”. 

“No queremos más guerras por-
que las guerras dejan mucho dolor 
en nuestras familias”, afirmó Roma 
Alancay y cerró diciendo: “como de-
cía el Gral. San Martín, la soberanía 
no se negocia, se defiende. Y esa es 
nuestra responsabilidad histórica, es 
la responsabilidad de cada uno que 
sentimos la Patria como propia”.

“La Causa Malvinas nos reúne”

El intendente Gustavo Melella re-
afirmó durante la inauguración de la 
Carpa de la Dignidad el rumbo de su 
gestión en cuanto a la defensa de la 
soberanía sobre las Islas Malvinas.

“Como Intendente, pero sobre 
todo como vecino, es un orgullo par-
ticipar una vez más de este acto, por-
que la Causa Malvinas nos reúne a 

todos”, expresó.
Asimismo, el Jefe Comunal su-

brayó “la gran cantidad de acciones 
que la ciudad y que todos los vecinos 
llevan adelante durante todo el año 
en defensa de nuestras islas, porque 
acá la lucha es de todos los días y el 
acompañamiento a nuestros vetera-
nos es siempre”.

Por otro lado, Melella volvió a 
ser crítico de la política nacional en 
cuanto a Malvinas, recordando que 
“el acuerdo Foradori Duncan tan ne-

gativo a los intereses de nuestra pa-
tria es lo más sobresaliente de una 
entrega de soberanía que muchos 
acompañaron”.

“En eso, el Municipio, la Ciudad 
de Río Grande y los Veteranos somos 
la contracara, porque siempre he-
mos tenido la misma posición. Algu-
nos desmalvinizar y quieren olvidar, 
mientras que otros hoy ponen sus voz 
por una cuestión meramente electo-
ral. En cambio el pueblo de Río Gran-
de se mantuvo coherente”, concluyó.
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INTERÉS GENERAL

CONCEJALES DE RÍO GRANDE REALIZARON UNA 
‘SESIÓN SIMBÓLICA’ EN LA CARPA DE LA DIGNIDAD
Los concejales coincidieron que se trató de “un hecho histórico”. La Sesión fue promovida por la Concejal Miriam Mora y adhirió el resto de los Con-
cejales. Lo mismo se había intentado hacer el año pasado pero hubo un fuerte cortocircuito entre ex combatientes y concejales que terminó por 
frustrar la propuesta.

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. Finalmente este 
año los Concejales pudieron cum-
plir con el anhelo de sesionar en la 
Carpa de la Dignidad. La idea ha-
bía florecido el año pasado por ini-
ciativa de la concejal Miriam Mora 
pero una pintadas de militantes de 
izquierda que aparecieron en las 
inmediaciones del Monumento a 
los Caídos en Malvinas, generó una 
controversia que derivó en la sus-
pensión de la Sesión.
Este año, sin embargo, los ediles y 
los ex combatientes coincidieron en 
la importancia de realizar la Sesión 
en la Carpa y ambas partes sintoni-
zaron sus intereses y concretaron la 
idea en el marco del acto de inaugu-
ración de la Carpa de la Dignidad. 
Durante la simbólica Sesión, los 
Concejales reivindicaron la Gesta 
de Malvinas y reclamaron por la de-
fensa de la Soberanía Argentina del 
archipiélago usurpado por el Reino 
Unido. 
La concejal Verónica González hizo 
uso de la palabra para expresar que 
la Sesión llevada adelante “es hono-
rable por esta posibilidad de estar 
aquí hoy como representantes de 
una institución pública como lo es 
el Concejo Deliberante”.
Por lo que “en nombre de todos los 
Concejales le agradecemos a Roma 
Alancay y a toda la institución que 
representa y nos llena de orgullo”. 
Y remarcó que “la causa Malvinas 
está y estará siempre ligada a la con-
formación de Nación y desde 1833, 
excepto vergonzosas excepciones se 
ha sostenido el justo reclamo a esta 
causa”. 
Por lo que “en este período que me 
toca transitar en el Concejo Delibe-
rante he observado como la Resolu-
ción 2065 del año ´65 que reconoce 
formal y expresamente la existencia 

“Regar la semilla que estamos 
dejando en muchos estudiantes”

Finalmente la concejal Miriam 
Mora también expresó agradeci-
miento por la predisposición de los 
ex combatientes entendiendo que 
“es una obligación y un compromi-
so para seguir generando cultura 
malvinera” entendiendo que “siem-
pre que tengo la oportunidad de lle-
var la bandera de las Malvinas fuera 
de la provincia, la llevo y de contar-
les a todos el nombre completo de 
mi provincia y de que nosotros de-
fendemos la soberanía de nuestra 
provincia y nuestro país”.
Y aseguró que “cada vez que alguien 
viene a compartir la Vigilia por Mal-
vinas dicen que es la primera vez 
que ven una similar, por el acompa-
ñamiento de la comunidad, de las 
instituciones pero especialmente 
por la lucha cotidiana de nuestros 
ex combatientes”. 
Y recordó que “en Tierra del Fuego, y 
especialmente en Río Grande, Mal-
vinas es algo que no se discute y ne-
cesitamos el acompañamiento de 
todas las instituciones porque hay 
cuestiones que todavía reclama-
mos como la anulación del acuer-
do Foradori-Duncan y es necesario 
que todos hablemos de Malvinas y 
continuemos la cultura malvinense 
para regar la semilla que estamos 
dejando en muchos estudiantes”. Y 
cerró, “Patria sí, Colonia no, las Mal-
vinas son Argentinas, hoy y siem-
pre”.
Finalmente el titular del Centro de 
Veteranos de Guerra, Roma Alancay 
pidió que se reforme la Ordenanza 
para bautizar espacios públicos con 
nombres de ex combatientes dado 
que “10 años para poner el nombre 
de un veterano es mucho tiempo, 
por lo que se pidió que se reduzca 
a tres años y presentó una nota con 
algunos nombres de héroes que ya 
han desaparecido físicamente”.

de disputa entre los usurpadores del 
Reino Unido y la República Argen-
tina que se vio pulverizada por la 
llegada del Acuerdo Foradori–Dun-
can; dañando el tejido institucional 
y desarticular políticas de Estado”.
Por lo tanto “insistimos en que en 
esta ciudad nuestro compromiso 
es y será inclaudicable porque así 
lo sentimos todos los ciudadanos” 
y además “vamos a seguir denun-
ciando la flagrante violación a nues-
tra Constitución que peligrosamen-
te, con políticas de entrega se lleva 
adelante desde hace tres años y que 
es muy peligrosa”.
Y “estamos instando a debatir el 
acuerdo en la Cámara de Diputa-
dos, evitar la violación de nuestra 
Constitución; denunciamos el exce-
so de las atribuciones para avanzar 
a espalda de los ciudadanos que es 
imperdonable y lo que cada uno de 
nosotros vamos a seguir diciendo”.
Y “en honor de nuestros héroes ve-
teranos que nos educan a diario, 
nosotros vamos a seguir diciendo 
es que no vamos a entregar sobe-
ranía, no vamos a entregar nues-
tros recursos naturales y no vamos 
a reducirnos a mera logística aé-
rea” y también “instamos a seguir 
malvinizando la Patria; honrando a 
nuestros héroes y seguir accionan-
do en cada rincón de la Patria por-
que Malvinas es Argentina y honor 
y gratitud a nuestros 649 guardianes 
de soberanía”.

“Nuestros nietos van a seguir 
manteniendo viva esta llama”

El concejal Paulino Rossi, en tanto, 
expresó que “solo un riogranden-
se sabe lo que significó la Gesta de 
Malvinas porque la Guerra se vivió 
como en ninguna otra ciudad” y re-
cordó que en aquella época “yo era 
muy chico y todavía se me pone la 
piel de gallina cuando se escucha 

una sirena y es difícil de poder ex-
plicar a quien no lo vivió”.
Pero destacó que “con el tiempo tu-
vimos la suerte de contar con héroes 
anónimos que tuvieron distintos ro-
les en la ciudad que quizás pasaron 
desapercibido pero que tenían algo 
distinto que era el hecho de haber 
puesto en riesgo su vida en defensa 
de la Patria”. 
“Muchas veces me pregunto cómo 
es posible que en una ciudad que 
ha crecido 10 veces en comparación 
con la población de 1982, tenga tan 
presente esa guerra de Malvinas y 
eso es gracias a Ustedes (en referen-
cia a los ex combatientes), reflexio-
nó Rossi quien consideró que gra-
cias a los veteranos “nuestros hijos y 
nuestros nietos van a seguir mante-
niendo viva esta llama”.
Y auguró que “día a día vamos a ser 
cada vez más grande este recuerdo 
de Malvinas y para los riogranden-
ses será la fiesta Patria más impor-
tante el 2 de abril” por lo que agra-
deció el “esfuerzo y el quehacer 
diario” de los veteranos de quienes 
“todos estamos orgullosos”.

“Un sentido homenaje”

Por su parte la Concejal Laura Co-
lazo expresó que los Concejales “es-
tamos muy agradecidos de que los 
veteranos nos hayan permitido rea-
lizar la primera sesión del año en la 
Carpa de la Dignidad. Para nosotros 
resulta un honor y es histórico, ya 
que es la primera vez que un cuerpo 
de concejales sesiona en este lugar 
tan simbólico para los riogranden-
ses”.
Y en tal sentido señaló “nuestro más 
sentido homenaje a nuestros vete-
ranos y caídos y vemos con mucho 
orgullo cuanto ha crecido esta tradi-
ción y cómo se mantiene vivo nues-
tro reclamo soberano. Esta semana 
de Malvinas es la expresión de la 
manera de un pueblo de construir 
soberanía”.
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GOBIERNO

AVANZA LA CONSTRUCCIÓN DE ESCALERAS 
DE EMERGENCIA EN CHACRA II Y CHACRA IV

RÍO GRANDE. El Instituto Provin-
cial de Vivienda (IPV) viene llevando 
a cabo con fondos propios la coloca-
ción de escaleras de emergencia en 
los edificios de Chacra II y Chacra IV: 
en Chacra II serán 143 las escaleras de 
seguridad, mientras que en Chacra IV 
serán 43, que cubrirán la totalidad de 
los edificios del barrio.

Consultado al respecto, el vice-
presidente del IPV, Favio Escobar, co-
mentó que “esta es una obra que la 
gobernadora Rosana Bertone quería 
para generar puestos de trabajo y, al 
mismo tiempo, mejorar la calidad de 
vida de los vecinos, escuchando sus 
demandas que venían de hace mucho 
tiempo”.

En tal sentido, destacó que “hoy 
esas demandas se están haciendo 
realidad. Serán 143 escaleras para el 
barrio de Chacra II, zona donde ya se 
pudieron hacer los primeros movi-
mientos de suelo”.

“Esto se dio gracias a un estudio 
técnico intensivo, se ha hablado con 
los vecinos y con los consorcios. Fue 
un gran trabajo del área técnica del 
IPV junto con los vecinos y bomberos, 
y se han elegidos modelos adaptados a 
cada edificio que cuentan con la apro-

bación de los bomberos”, informó Es-
cobar.

Por otro lado, indicó que “para el 
barrio de Chacra IV serán 43 las esca-
leras de emergencia, que cubrirán la 
totalidad del barrio. Esas obras fueron 
licitadas, están en proceso de adjudi-

cación y en breve comenzarán los 
trabajos”.

Por último, señaló que “estas 
obras se llevan a cabo con fondos de 
la provincia que apuntan a mejorar la 
calidad de vida de los vecinos y, a la 
vez, generar trabajo en esta crisis na-

A través del Instituto Provincial de Vivienda (IPV), el Gobierno provincial avanza con la obra de instalación de escaleras de emergencia en la totalidad 
de los edificios de Chacra II y Chacra IV. Serán 143 escaleras para el barrio de Chacra II y 43 para el barrio de Chacra IV. “Estas obras se llevan a cabo con 
fondos de la provincia que apuntan a mejorar la calidad de vida de los vecinos”, señalaron desde el organismo.

cional que nos afecta a todos. La admi-
nistración de la gobernadora Bertone 
se ha manejado con mucha prudencia 
y seriedad. 

Nos enorgullece como Instituto 
poder ser parte de los resultados de 
esta administración”.
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MUNCIPALES

YA SE ENCUENTRA FUNCIONANDO EL 
PROGRAMA “USHUAIA INCLUYE”

Por Natalia Caso.

USHUAIA. La Secretaría de Políti-
cas Sociales y la de Medio Ambiente 
se encuentran desarrollando el pro-
grama “Ushuaia Incluye”, que consta 
de una capacitación en oficios du-
rante tres meses, una vez comple-
tada se entregan herramientas para 
que los asistentes puedan desarro-
llar el oficio. 

“Es un programa de capacita-
ción para el trabajo, en este caso está 
orientado a los oficios, a todo lo que 
tiene que ver con jardinería y pai-
sajismo. Está destinado a personas 
en situación de vulnerabilidad social 
que son asistidas por esta Secretaría. 
En realidad la idea es poder encon-
trar una mejor forma de asistencia 
que provea al mismo tiempo una 
capacitación y una herramienta de 
trabajo” explicó a Tiempo Fueguino 
la Secretaria de Políticas Sociales, 
Sanitarias y de Derechos Humanos, 
Malena Teszkiewicz.

Y agregó “la dinámica es que las 
personas participan de lunes a vier-
nes durante cuatro horas del pro-
grama, de los cuales dos veces por 
semana tienen clases teóricas y tres 
veces por semana tienen las clases 
prácticas en ámbito de la Secretaria, 
en este caso, de Medio Ambiente”. 

“La duración del programa es de 
tres meses, cada uno de esos me-
ses hay una ayuda económica que 
acompaña al programa, similar a lo 
que es la Asignación Inclusión Social 
pero un poco mayor en monto ya 
que requiere de una actividad. Se re-
quiere un informe social que indica 

la situación de vulnerabilidad de la 
familia, documentación asociada al 
grupo familiar, documentación pa-
recida a la Asignación Universal por 
Hijo, pedimos las vacunas, certifica-
dos de alumno regular de los niños, 
invitamos a las personas a capacitar-
se y tienen que estar de modo acti-
vo de lunes a viernes durante cuatro 
horas, por lo cual el dinero es mayor” 
precisó en cuanto a los requisitos 
para formar parte del programa.

Con respecto a los objetivos del 
mismo sostuvo “el programa dura 
tres meses y no es renovable, por-
que la idea no es convertirlo en una 
cosa eterna que dure para siempre, 
porque no queremos que sea trabajo 
precarizado sino todo lo contrario, 
que sea una capacitación donde ad-
quieren un conocimiento y al termi-
nar aquellas personas que cumplen 
toda la capacitación se llevan su he-

rramienta de trabajo”.
“Lo que queremos es fomentar 

que se genere algún tipo de asocia-
ción y posible utilización de esos 
conocimiento que se adquirieron 
durante tres meses. Puede ser desde 
lo más simple, que una persona ter-
mine haciendo trabajos a domicilio 
hasta, lo más interesante, que sería 
poder formar una cooperativa orien-
tada al medio ambiente, al paisajis-
mo” adelantó Teszkiewicz.

Asimismo agregó “el objetivo es 
que la asistencia social no sea so-
lamente asistencia sino que este 
acompañada de capacitación, de 
herramientas de trabajo y que pue-
da generar un proyecto a futuro. Para 
que en algún momento estas perso-
nas dejen de ser asistidas socialmen-
te y puedan tener un proyecto pro-
ductivo que desarrollar”.

“Esta es la experiencia piloto 

que la estamos haciendo con el 
área de medioambiente, así que 
seguramente muchas cosas las 
vamos a ir corrigiendo sobre la 
marcha. Viene funcionando muy 
bien, esta es la primera semana de 
aplicación del programa” evaluó la 
funcionaria.

El programa, una vez concluida la 
capacitación, entrega a los beneficia-
rios las herramientas necesarias para 
poner en práctica los conocimientos 
adquiridos. “La herramienta se otor-
ga solo a quienes completan el curso 
y tienen un proyecto para llevar ade-
lante, porque la idea no es entregar 
la herramienta en sí, sino generar a 
lo largo de tres meses la capacitación 
y el proyecto, una vez que eso está 
cumplido y tienen la certificación y 
el proyecto, entonces el municipio 
le hace entrega de las herramientas” 
afirmó la Secretaria de Políticas So-
ciales. 

“Todo lo que estamos haciendo 
tiene que ver con generar una sali-
da laboral, por supuesto sabemos 
que no podemos sustituir el empleo 
formal con este tipo de actividades, 
porque lo que un trabajador tiene 
mediante el salario y el trabajo en 
relación de dependencia no hay for-
ma de reemplazarlo con emprende-
durismo y oficio. Pero si, frente a la 
crisis de ese empleo formal y de la 
posibilidad de salario, poder desa-
rrollar estos proyectos de empren-
dimientos y de oficio, contienen un 
montón, generan un ingreso en la 
familia y una utilidad que hace que 
las personas no se queden quietas” 
concluyó Malena Teszkiewicz.

Se trata de una capacitación en oficios y entrega de herramientas de trabajo. Treinta personas ya se encuentran participando del primer contingente que 
durará tres meses.



27 de Marzo de 2019 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

ELECCIONES 2019

DANIEL HARRINGTON MANTIENE INTACTAS SUS 
ASPIRACIONES A LA INTENDENCIA DE TOLHUIN

USHUAIA. El legislador Daniel 
Harrington se mostró optimista y ex-
pectante ante su candidatura a inten-
dente por la ciudad de Tolhuin. Al ser 
consultado sobre el pedido de certeza 
presentado por Claudio Queno, se re-
mitió a los recientes fallos de la Corte 
Suprema de la Nación que pusieron 
un freno a las intenciones de re reelec-
ción de los gobernadores de la Rioja y 
Río Negro. “La perpetuidad en el po-
der no respeta ni la constitución, ni los 
principios democráticos”, reflexionó.

En diálogo con FM Master´s, Ha-
rrington expresó que “es respetuoso 
de la justicia”. No obstante, puso en 
primer lugar la forma de gobierno re-
publicana, valorando a “los conven-
cionales constituyentes de esta pro-
vincia”, quienes han puesto el límite 
de una sola reelección consecutiva.

En referencia a las declaraciones 
mediáticas del intendente Claudio 
Queno, quién solicitó a la gobernado-
ra el cambio de fecha de las elecciones 
municipales, se mostró sorprendido y 
lo consideró como un “desacierto polí-
tico”. Reconociendo que el intendente 
“contrarió a la gobernadora pública-
mente, a la primera mandataria, que 
es quién establece la fecha de la elec-
ción”, habiendo estado 48 horas an-

tes junto a Bertone en la asunción del 
Obispo de la Diócesis de Río Gallegos.

Sobre el proyecto de ciudad que 
propone, el legislador reconoció que 
está trabajando junto a sus equipos 
técnicos y a muchos vecinos en un 
proyecto político inclusivo. Sostuvo 
que “en este momento el mayor ge-
nerador de empleo en Tolhuin es el 
Estado”. 

En este sentido, valoró que “debe 
tener una política clara” con “dos ejes 
fundamentales de la realidad de Tol-
huin que son el desarrollo del turismo 
y la producción”. Además, se lamentó 
en que “hoy el municipio no luce uno 
de sus recursos más nobles, que es tra-
bajar con la madera”.

“Hay que potenciar lo que tiene 
Tolhuin y hay que mejorar. Eso acom-
pañado de la infraestructura de la ciu-
dad”, continúo. 

“Hay buena calidad de alojamien-
to, hay mucha gente que viene a in-
vertir en Tolhuin. Se están dando muy 
lindas iniciativas en gastronomía, hay 
que mejorar la carta de presentación 
del lugar. Apuntar a qué otros servicios 
podemos complementar, tiene mucho 
trekking para hacer, mucho mountain 
bike, mucho turismo de aventura, se 
puede seguir explotando”, cerró.

“Hay que potenciar lo que tiene Tolhuin y hay que mejorar. Eso acompañado de la infraestructura de la ciudad”, aseguró el legislador Daniel Harrington, 
que renovó sus expectativas de pelear por la Intendencia de Tolhuin en las elecciones de junio.  
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INDUSTRIA FUEGUINA

CABALLERO DESTACÓ ALCANCES DEL ACUERDO PARA
DETERMINAR LA TRAZABILIDAD DE PRODUCTOS

USHUAIA. El Ministro de Indus-
tria se refirió a la firma del convenio 
con GS1 Argentina; una organiza-
ción global dedicada específicamen-
te al diseño e implementación de es-
tándares globales y soluciones para 
mejorar la eficiencia y la visibilidad a 
lo largo de la cadena de valor; y deta-
lló a Tiempo Fueguino qué implica la 
trazabilidad que se pretende aplicar 
en la producción provincial. 

“Con la Aduana estamos hacien-
do un trabajo conjunto de asimilar 
los dos sistemas, tanto del Ministerio 
de Industria como el aduanero para 
hacer mucho más eficiente tanto las 
exportaciones como la liberación de 
garantías aduaneras, la aprobación 
de acreditaciones de origen” detalló 
Caballero.

Existen, por ejemplo, resolucio-
nes del Servicio Nacional de Sanidad 
y Calidad Agroalimentaria (SENASA) 
que las empresas deben implemen-
tar en sus productos que también se 
podrían ver beneficiados con este 
convenio. 

El acuerdo con GS1, que brinda la 
codificación para los productos y ha-
bilitar la posibilidad de que todos los 
organismos trabajen de manera uní-
voca. “Nos va a permitir a nosotros 
no solamente conocer los productos, 
en qué estado se encuentra, cómo 
se comercializaron, qué destino tu-
vieron” explicó el ministro agregan-
do que también hacia el Ministerio 
“puede venir mayor información. Se 
puede hacer toda la trazabilidad de 
cómo fue su transformación, empe-
zar a conocer la cadena de valor y la 
eficiencia que tuvo” detalló. 

Se trata de tener un mismo len-
guaje bajo una misma base de datos. 
“Y con esa información nos puede 
permitir tomar definiciones al res-
pecto de buscar eficiencia y con 
otros organismos tener una comuni-
cación mucho más dinámica” expre-
só Caballero.

Consultado sobre si el sistema 
permitiría, por ejemplo, conocer en 
detalle los incrementos de los costos 
de los productos, Caballero opinó 
que “de a poco, a medida que vaya-
mos implementándolo podemos 
empezar a conocer dónde están has-
ta los extra-costos que existen”.

Un bien podría por ejemplo de-
tallar en dónde fue que le fue im-
putando impuestos, o costos loca-

les. “Fue sucediendo todo esto en la 
transformación de un producto has-
ta que llega al consumidor” aseveró 
el ministro quien agregó que “sí sir-
ve para mejorar la productividad de 
la industrialización y más que nada 
para saber de que manera todos tra-
bajamos”. 

Respecto de los plazos de apli-
cación del sistema de trazabilidad, 
Caballero aclaró que “la aduana está 
haciendo aplicaciones” con lo que la 
idea sería aggiornarse al trabajo que 
ya está en caminado de ese lado. “La 
Aduana y el Ministerio de Industria 
siempre hablan de modelos y pro-
ductos similares del sector indus-
trial, del que sea” apuntó el funcio-
nario, pero agregó que “de alguna 
manera esto va a ser más eficiente 
porque es una única codificación”.

Caballero adelantó que “lleva su 
tiempo, pero lo peor que puede pa-
sar es no implementarlo”, y aseguró 
que “en el trascurso de este año va-
mos a tener por lo menos los casos 
testigo de la mejora que tuvimos con 
algunas empresas” remarcó. 

La conveniencia para las empre-
sas se vería reflejada en la reducción 
de los plazos, “porque la documen-
tación ya no existiría” al digitalizar 
todo el sistema. Hoy las demoras en 
los procesos varían y si bien la línea 
de tiempo está bastante aceitada, la 
misma incluye tiempos administra-
tivos que extienden dichos plazos 
haciendo más burocrático el trabajo. 

“La idea es sacar esa burocracia y 
empezar a trabajar en una dinámica 
distinta” remarcó Caballero, quien 
aventuró que la eficiencia sería de 
alrededor del 60% con la aplicación 
de la trazabilidad. 

Sustitución aprobada

El ministro también se refirió a la 
situación de Famar, en Río Grande y 
recordó que el año pasado se promo-
vió la posibilidad de fabricar con los 
beneficios promocionales un nuevo 
producto. 

“Ellos tenían la oportunidad que, 
si bien fabricó, pero sin beneficios” 
en la producción de Modems para 
empresas de telefonía en Argentina 
explicó Caballero. “Ellos tenían bajo 
el decreto 479/95 la posibilidad de 
presentar la sustitución, es decir la 
posibilidad de fabricar algún bien 

para incorporar uno nuevo” aclaró. 
La lógica es que los productos 

que se dejan de fabricar están hoy 
fuera del mercado, o desactualiza-
dos o simplemente no se producen, 
“con lo cual sobre fin de año presen-
tó el proyecto, nosotros rápidamente 
en la provincia lo aprobamos, elevé 
todas estas consideraciones al Es-
tado Nacional, que es la autoridad 
de aplicación definitiva que dicta la 
resolución. Hicimos la reunión de 
comisión de 479 ahora a principios 
de marzo, aprobamos la sustitución 
con lo cual Famar ya en los próximos 
días va a fabricar un nuevo produc-
to” describió. 

“Lo que estamos haciendo es un 
trabajo general para todas las in-
dustrias, pero en forma particular 
atendiendo en cada caso” remarcó 
el ministro. De esta manera Famar 
comienza a fabricar un producto 
nuevo, algo que le permitirá, ade-
más, sostener el empleo o mejorar 
las condiciones actuales que la com-
pañía sufra. 

Acuerdo con despidos

Finalmente, respecto de las decla-
raciones del presidente de AFARTE 
(Asociación de Fabricas Argentinas 
Terminales de Electrónica), Federico 
Hellemeyer sobre que el acuerdo fir-

mado no preveía la anulación de los 
despidos, Caballero explicó que el 
acuerdo que firmó AFARTE y UOM 
(Unión Obrera Metalúrgica) sobre fi-
nes del año pasado surgió por el con-
texto distinto al previsto para 2018. 

“En principio 2018 tuvo un equi-
librio y de abril en adelante se cayó 
la economía en el país enormemen-
te. Una abrupta caída de la demanda 
que impacta en las producciones y 
repercute obviamente en el empleo” 
detalló. 

El acuerdo original preveía con-
gelamiento salarial y no despidos, 
entre otras cosas, pero luego de 
abril/mayo de 2018 y cerca de fin de 
año “notamos que no se podía sos-
tener: ni no tener aumento salarial, 
y las empresas tienen situaciones 
complejas de producción porque no 
se vende. Entonces tienen que pro-
ducir menos” agregó. 

“Hubo suspensiones acordadas 
con el sindicato sobre fin de año, 
para ver de qué manera se llevan 
adelante” explicó Caballero y agregó 
de que sobre medidos de febrero se 
logró un acuerdo que prevé 4 puntos 
básicos. 

El primero es Paz Social hasta el 
30 de junio de 2020, un incremen-
to salarial del 24% , un mínimo de 
horas a trabajar por mes, “para es-
tablecer el mínimo que puedan tra-
bajar durante el año”, y en caso de 
que haya compañías que tienen que 
suspender por más tiempo; se puede 
suspender con el 70% del salario con 
aportes y jubilaciones al 100%. 

“Esto es lo que está sucediendo 
hoy” aseveró Caballero quien aclaró 
sobre los despidos que “si la empresa 
tiene una desvinculación para llevar 
adelante o motivo de despidos o de-
más, eso se va a sufrir; pero lo que 
debe suceder es cubrir esa vacante”. 

“La cantidad de trabajadores se 
debe mantener, salvo que renuncie 
o se jubile” apuntó el ministro, pero 
en el caso de despidos “es mantener 
la cantidad de trabajadores, y si hay 
despidos cubrir con otra persona ese 
espacio o vacante”. 

La cobertura de las vacantes que 
surjan son a criterio de cada empre-
sa, “la responsabilidad está sobre el 
personal efectivo, que lo debe man-
tener, y en el caso de alguna situa-
ción particular debe ser reemplaza-
do”. 

El ministro de industria Ramiro Caballero dio detalles del convenio firmado con GS1 Argentina para la aplicación de trazabilidad en la producción fueguina. 
También confirmó que fue aprobada la sustitución de FAMAR y comenzará a producir modems para clientes de Argentina. 
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GOBIERNO

FIRMAN ACUERDO CON UN LABORATORIO PARA
PRODUCIR MEDICAMENTOS CONTRA HEPATITIS C

USHUAIA. Acompañada por el 
presidente del Laboratorio del Fin del 
Mundo, Carlos López, y el ministro de 
Economía, José Labroca, la goberna-
dora Rosana Bertone presidió ayer la 
firma del convenio para que el Labo-
ratorio del Fin del Mundo y los Labora-
torios Richmond trabajen en conjunto 
en la generación y comercialización 
de medicamentos.

En principio, se trata de la gene-
ración de un medicamento contra la 
hepatitis, el cual se distribuirá en Ar-
gentina “mientras vamos evaluando 
otros mercados del exterior”, señaló el 
presidente del Laboratorio del Fin del 
Mundo, Carlos López. 

Además, agregó que “esta es una 
apuesta que no sólo sirve a nuestra 
provincia, sino al país entero”.

Cabe destacar que el Laboratorio 
del Fin del Mundo funciona bajo la éti-
ca y precepto de que la salud pública 
es un derecho de todos. 

“Oportunidad de desarrollo”

La firma de este acuerdo significa 
para este laboratorio una oportunidad 
para expandir su desarrollo y produc-
tividad, como también el alcance de la 
distribución de sus productos. 

En este sentido, López destacó 
que “es un momento muy importan-
te para lo que es la vida institucional 
y productiva de nuestro laboratorio.

Laboratorios Richmond tiene una 
larga trayectoria en la industria far-
macéutica de Argentina que apuesta 
mucho en la inversión de investiga-

Se trata de una iniciativa para que el Laboratorio del Fin del Mundo y Laboratorios Richmond puedan trabajar en conjunto en la elaboración y comer-
cialización de distintos productos farmacéuticos, entre ellos un medicamento contra la Hepatitis. “Esta es una apuesta que no sólo sirve a nuestra 
provincia, sino al país entero”, señalaron desde el Ejecutivo fueguino.

ciones y desarrollo de la actividad de 
los laboratorios farmacéuticos”.

Acceso a medicamentos

Por otro lado, respecto del origen 
e iniciativa de este acuerdo, Marcelo 
Figueras, presidente de Laboratorios 
Richmond, sostuvo que “el motivo por 
el que incentivamos el convenio y fir-
ma de acuerdo con el Laboratorio del 
Fin del Mundo forma parte de nuestra 
política de responsabilidad social. Es 
decir, para nosotros la accesibilidad 
de los medicamentos, sobre todo por 
parte de aquellos que más lo necesi-
tan, forma parte de nuestras priorida-
des como ética empresarial”. Por úl-
timo, Figueras destacó la rapidez con 
que se desarrolló el acuerdo entre las 
partes y subrayó que “al tener los mis-
mos principios respecto del concepto 
de salud, se hizo muy simple determi-
nar los detalles del acuerdo que hoy 
firmamos junto a la Gobernadora”.
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PLANTA SANITARIA: WORMAN Y CARRASCO 
VISITARON LOS TRABAJOS EN MARGEN SUR

RÍO GRANDE. El presidente de 
la Dirección Provincial de Obras y 
Servicios Sanitarios (DPOSS), Gui-
llermo Worman, junto a la legisla-
dora provincial Angelina Carrasco, 
recorrieron el lunes los trabajos 
que el ente sanitario está llevando 
adelante en el sector de Margen 
Sur de la ciudad de Río Grande 
para la construcción de una planta 
de tratamiento de efluentes cloa-
cales.

“Junto a la legisladora Carras-
co visitamos el lugar donde estará 
emplazada la nueva planta, ideada 
para tratar las aguas de post con-
sumo y los efluentes cloacales do-
miciliarios de la totalidad de los ve-
cinos que viven en este lugar y, en 
una segunda etapa, duplicar esta 
planta para que 52.000 vecinos de 
Río Grande puedan tener las con-
diciones ambientales y de salud 
pública que todos los fueguinos se 
merecen”, explicó Worman durante 
la recorrida.

A partir de una licitación públi-
ca que llevó adelante la DPOSS, en 
2018 se adjudicó la obra a la empre-
sa Cóccaro Hermanos Construccio-
nes SA. La planta tendrá similares 
características a la que el ente sa-
nitario construye en la desemboca-
dura del Arroyo Grande en Ushuaia 
y que dará tratamiento, con la últi-
ma tecnología en la materia, a los 
residuos cloacales domiciliarios de 
todo el sector Este de la ciudad.

El proyecto para Río Grande in-
cluye la construcción de la planta 
y su operación y mantenimiento 
por el término de un año.  La mis-
ma, busca resolver la falta de trata-
miento de los efluentes cloacales 
domiciliarios de ese sector de la 
ciudad que a la fecha son volcados 
en crudo al mar o al río, impactan-
do negativamente al medio am-
biente.

Es una obra de infraestructura 
destinada al tratamiento completo 
de los líquidos cloacales domicilia-
rios generados tanto por los actua-
les ocupantes del área, como por 
los futuros.

La planta depuradora a cons-
truir contempla los siguientes 
componentes: estaciones de bom-
beo; sistema de pretratamiento 
(tamizado, desarenado, desengra-
sado); reactor biológico; sedimen-
tador; espesador de lodos; acumu-
lador/digestor de lodos; sistema de 
desinfección UV; deshidratador de 
lodos; sopladores; naves industria-
les; oficinas; laboratorio; vestua-
rios; redes; pavimentos; parquiza-
dos; cerco perimetral; iluminación 
exterior; centro de transformación; 
grupo electrógeno y las obras para 
la instalación de los servicios de 
gas, luz y agua.

El presidente de la DPOSS explicó que se prevé que esta nueva obra, en una segunda etapa, permita que “52.000 vecinos de Río Grande puedan tener las 
condiciones ambientales y de salud pública que todos los fueguinos se merecen”.

LANZARON EL PROGRAMA “AVANZAR”
USHUAIA. La iniciativa que se lleva 

adelante en el CENT 3 de Ushuaia un 
espacio de juegos y recreación para ni-
ños de 1 a 9 años, mientras sus padres 
cursan sus estudios en la institución en 
horario nocturno.

La gobernadora Rosana Bertone 
dejó inaugurado este lunes el programa 
“Avanzar”, un programa conformado 
por talles infantiles de actividades lúdi-
co-recreativas destinadas a hijos e hijas 
de quienes cursan sus estudios en el 
CENT 3 que funciona en la Escuela nro. 
15 de Ushuaia.

El programa – que surgió a partir de 
la necesidad de los padres y madres del 
CENT 3 de contar con un espacio segu-
ro para sus niños mientras completan 
sus estudios – cuenta  con tres salas in-
tegradas: para niños de 1 y 2 años; ni-
ños de 3,4, 5 y 6 años y de 7, 8 y 9 años. 
La elaboración de este proyecto contó 
además con el asesoramiento de musi-
coterapeutas, psicomotricistas, psicó-
logos y maestros de arte. 

Actualmente, el programa beneficia 
a unas 50 familias y a partir de su im-
plementación se observó un impacto 
significativo en el rendimiento educati-
vo de padres y madres que cursan sus 
estudios en la institución.

En la implementación de este pro-
grama participan el Ministerio de Desa-
rrollo Social, el Ministerio de Educación 
y la Secretaría General de Gobierno.

GOBIERNO

La directora del CENT 3 y creadora 
del programa “Avanzar” Inés Aquino co-
mentó que el mismo surgió a partir “de 
la necesidad de las madres y los padres 
que concurren a esta institución, que no 
tenían con quien dejar a los niños al mo-
mento de tener que cursar sus estudios”.

Fue así que “empezamos a pensar 
en un dispositivo donde la institución 
pudiera responder. Como la Escuela 15 
cuenta con un ala con aulas adaptadas 
para niños de los primeros grados, a par-
tir de ahí me reuní con distintos profe-
sionales que aportaron ideas para el pro-

yecto, que no es pedagógico, sino lúdico 
recreativo”.

Aquino remarcó que “muchos de 
los niños que concurren son hermani-
tos, y se van distribuyendo en las aulas 
integradas de acuerdo a su edad” desta-
cando el impacto positivo que tiene el 
programa en el rendimiento académico 
de los padres y el incremento de la ma-
trícula de la institución.

La directora informó también que a 
los niños se les proporciona el servicio 
de viandas “y quien no termina de cenar 
aquí, se la lleva a su casa”.
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EDUCACIÓN

MEDIDAS DE FUERZA EN LA UNTDF: GREMIOS 
DOCENTES REALIZARÁN PARO Y CLASES PÚBLICAS

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Los gremios docen-
tes de la Universidad de Tierra del Fue-
go plantearon su disconformidad con 
la respuesta del Gobierno nacional a 
los reclamos salariales en consonan-
cia con los sindicatos nacionales de los 
que son parte. 

Desde la Asociación de Docentes 
Universitarios Fueguinos (ADUF), 
sindicato de base de la CONADU His-
tórica, informaron que “adherimos 
y convocamos al paro nacional de la 
docencia universitaria, desde el lunes 
25 al sábado 30 de marzo inclusive, el 
mismo se decidió en el Congreso Ex-
traordinario de CONADU HISTÓRICA 
reunido el jueves 21 en la sede nacio-
nal, con la presencia de casi 90 delega-
dos de 21 Asociaciones de Base”, por 
lo que desde el lunes varios docentes 
se han sumado a la medida de fuerza. 

Representantes de ADUF explica-
ron que “La medida obedece al grave 
atraso salarial y la falta de respuestas 
del gobierno al pliego de reivindica-
ciones” y recordaron que exigen un 
aumento del 20 por ciento para com-
pensar la pérdida salarial de 2018; un 
35 por ciento de piso para 2019 con 
cláusula gatillo; el inmediato pase al 
básico de todas las sumas en negro. 

El sindicato docente además re-
marca que “el acuerdo salarial firma-
do en septiembre por las federaciones 
docentes universitarias, no suscripto 
por la CONADU HISTORICA, dilapidó 
una de las mayores conquistas del sec-
tor público nacional: el blanqueo total 
de nuestros salarios en el 2005 luego 
de una larga lucha. El salario es bonifi-
cable y remunerativo, esto implica que 
es bonificado con adicionales como la 
antigüedad y zona desfavorable y al 
que se le efectúan retenciones para 
jubilación y obra social entre otras. Las 
sumas en negro que se acordaron en 
la paritaria 2018, no incluyen la zona 
desfavorable ni la antigüedad por lo 
que para los docentes más antiguos y 
para los fueguinos, que tenemos adi-
cional por zona, es mucho menor a los 
porcentajes acordados”.

En este marco desde la ADUF acla-

raron que “de igual manera se desfi-
nancia a las obras sociales universita-
rias” y explicaron que en las paritarias 
de 2018 se acordó un 15 por ciento 
remunerativo y bonificable mientras 
que lo recibido en octubre por ser re-
munerativo y no bonificable y variante 
por categoría y antigüedad, lo estable-
cemos en promedio 19 por ciento, to-
talizando un 34 por ciento. “La infla-
ción para el mismo periodo fue 51,23 
por ciento. Por lo que tenemos una 
pérdida de nuestro poder adquisitivo 
del 17 por ciento. 

Continuamos reclamando mayor 
presupuesto para la Universidad, la 
Ciencia y Tecnología y las Artes”.

Finalmente aclararon que “con el 
objetivo de visibilizar aún más nuestro 
reclamo, se realizarán clases públicas 
a lo largo de la semana. Seguimos lu-
chando por una Educación Pública, 
Gratuita, Laica y Federal”.

Paro y clases públicas
Por su parte desde la Asociación 

Fueguina Universitaria de Docentes 
Investigadores (AFUDI) informaron 
que “se rechazó por unanimidad, la 
propuesta de aumento salarial del 7 
por ciento, presentada por las autori-
dades de la Secretaría de Políticas Uni-
versitarias (SPU), y exige un aumento 
que iguale los niveles de inflación al-
canzados, que para el caso de la Pata-
gonia es más grave, ya que la inflación 
interanual acumulada a febrero alcan-
zó el 52,7 por ciento, superando con 
ello a la nacional. Y También, se exige 
el blanqueo de las sumas salariales no 
remuneradas y no bonificables”.

Desde el gremio docente informa-
ron que además “se decidió que, en 
caso de no llegar a un acuerdo salarial, 
la Federación Nacional de Docentes 
Universitarios -CONADU- convoque 
a paro de por lo menos 48 horas, y se 
desarrolle un plan de lucha de corto, 
mediano y largo plazo que articule 
días de paro con otras medidas, entre 
ellas: clases públicas fuera de las uni-
versidades; dictado de clases fuera de 
las aulas, en espacios comunes de las 
universidades; intervenciones cultu-
rales y artísticas en espacios a definir 

EDICTO JUDICIAL
El Juzgado Federal de Primera Instancia Civil y Comercial N° 1— Distrito Judicial Norte 
de Tierra del Fuego, a cargo del Dr. Horacio Boccardo, Juez, Secretaria a cargo de la Dra. 
Paula Barría Lodeiro, sito en Capitán de Fragata Pedro E. Giacchino 6675 B° YPF, de la 
ciudad de Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, 
en los autos Caratulados: HSBC BANK ARGENTINA S.A. C/ PERALTA JOSE BENJAMIN 
S/ EJECUTIVO - expte. N° 29633 CITA al demandado JOSE BENJAMIN PERALTA, 
DNI 33.414.158, para que dentro del plazo de CINCO (5) días, comparezca a estar a 
derecho, constituya domicilio procesal y oponga excepciones, bajo apercibimiento de 
llevar adelante la presente ejecución designando defensor oficial (CPCC:467.3 y 160.1).  
Río Grande, 14 MAR 2019
Nota: El presente deberá ser publicado por un (1) día en el Boletín Oficial y por un (1) día 
en el diario de mayor circulación local.
Paula Barría Lodeiro - Secretaria

Tanto ADUF como AFUDI reclaman por una recomposición salarial acorde a la inflación y sumas que sean remuneradas y bonificables. ADUF ya comenzó 
con medidas de fuerza hasta el sábado y AFUDI votó un paro de 48 horas si no hay respuesta. 

por cada universidad; articular accio-
nes con estudiantes, gremios y demás 
trabajadores de la universidad; articu-
lar acciones de lucha, con el conjunto 
del movimiento de trabajadores de 
nuestra provincia”. Asimismo indica-
ron que “se propone que algunas de 

estas acciones sean realizadas en la 
misma fecha, por todas las asociacio-
nes de base de la federación, para que 
se avance en la visibilización y profun-
dización del conflicto” y que “se deci-
dió adherir a la movilización del 4 de 
abril con la CTA y la CGT”.
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EXPULSARON DEL PAÍS A DELINCUENTE
QUE CUMPLÍA CONDENA EN USHUAIA

RÍO GRANDE. Se realizó la expulsión 
y prohibición permanente de ingre-
so al país a un ciudadano boliviano, 
detenido en el Servicio Penitenciario 
Provincial, que se encontraba cum-
pliendo condena por abuso sexual 
agravado en Tierra del Fuego.
“Firmamos distintos convenios con 
la Dirección Nacional de Migracio-
nes y con el Ministerio de Seguridad 
para agilizar estos procedimientos. 
Hoy la comunicación es fluida entre 
las áreas y nos permite tener estos re-
sultados. Pero queremos que sea aún 
más rápido el procedimiento, infor-
mó el Secretario de Estado de Seguri-
dad, Javier Eposto.
“A partir del dictado de la medida de 
expulsión por parte de Migraciones, 
el Poder Judicial Provincial autoriza el 
extrañamiento y el detenido es envia-
do a Buenos Aires para retornar a su 
país de origen para continuar cum-
pliendo la condena”, explicó Eposto.
“La semana pasada nos reunimos 
con las autoridades nacionales de la 

Dirección Nacional para avanzar en 
este proceso. Nos preocupa mucho 
quienes vienen a la Provincia a de-
linquir, especialmente cuando se tra-
tan de casos aberrantes como estos, 
contra la integridad de las mujeres, o 
cuando quieren arruinar a nuestros 
pibes con el narcotráfico”, explicó el 
funcionario.  
Respecto a esto, Eposto señaló que 
se está trabajando en los aspectos 
técnicos con el área Nacional. “En 
las próximas semanas tenemos la 
visita de un equipo técnico de la Di-
rección nacional para seguir de cerca 
todas las causas con posibilidad de 
expulsión, en conjunto con el Poder 
Judicial Federal y Provincial y con la 
Secretaría de Seguridad”.
“El personal de las Fuerzas Federales 
y Provinciales trabajan muy fuerte 
para detener a los delincuentes. Si 
bien hay tiempos legales que deben 
cumplirse, necesitamos que los pro-
cedimientos administrativos demo-
ren menos”, comentó el Secretario.

El Ministerio del Interior, a través de la Delegación Tierra del Fuego de la Dirección Nacional de Migraciones (DNM), deportó desde Ezeiza a su país, 
Bolivia, a Gonzalo Maldonado Paredes, quien cumplió la mitad de la pena en Ushuaia en el marco de una condena a 10 años de prisión por el delito 
de abuso sexual agravado.

JORGE COLAZO ANALIZA SER 
CANDIDATO A INTENDENTE

RÍO GRANDE. Así lo afirmó la 
concejal por el Partido Verde, Laura 
Colazo, quien adelantó que su parti-
do va a presentar candidatos en los 
3 concejos deliberantes de la provin-
cia.

“Le hemos pedido a Jorge que 
evalué la posibilidad de ser candida-
to, lo que se definirá en la próximas 
dos semanas se va a definir su candi-

ELECCIONES 2019

datura. Nos gustaría poder llevarle 
a los vecinos la propuesta y que a 
este equipo lo lidere Jorge Colazo, 
acompañado de jóvenes militantes 
y estudiantes”, dijo Laura por Fm 
Aire Libre.

“La idea es poder seguir traba-
jando con igualdad de oportuni-
dades y con inclusión para todos”, 
manifestó la edil.

“Vamos a seguir trabajando para cui-
dar a los fueguinos. Queremos man-
tenernos como una de las provincias 

más seguras del país. Y estas accio-
nes y gestiones colaboran para eso”, 
finalizó el Secretario.
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EDICTO
El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 1 del Distrito Judicial Norte 
a cargo del Juez Dr. Horacio D. Boccardo, Secretaría a cargo de la Dra. Paula Barría 
Lodeiro, en los autos caratulados “CARDONA ALEJANDRA FABIANA C/ ARRIAGADA 
MARIA ELIZABETH S/ Usucapión” Expte. N° 32275 CITA a todo aquel que se consideren 
con derecho sobre el inmueble identificado sección A, Macizo 153, parcela 10, con 
domicilio sito en calle 11 de julio N° 936 de la ciudad de Río Grande, Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur por el plazo de DIEZ (10) días a que comparezca, 
conteste demanda, constituya domicilio, oponga excepciones previas y ofrezca la prueba 
de que intente valerse bajo apercibimiento de lo dispuesto por los arts. 59.1, 365 y 368 
del CPCC. 
El presente edicto deberá publicarse por DIEZ (10) días en el Boletín Oficial y en un diario 
de circulación de la ciudad de Río Grande.- 20 FEB 2019
Paula Barría Lodeiro - Secretaria

EDUCACIÓN

IPES “FLORENTINO AMEGHINO”: A UN AÑO
DE LA INTERVENCIÓN

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Este martes se cum-
plió un año de la intervención del IPES 
Florentino Ameghino de Ushuaia por 
parte del Gobierno provincial sin que 
se haya dado fundamentos para tal 
medida en todo este tiempo. Estu-
diantes y docentes vienen reclamando 
el cese de la intervención y participan-
do de distintas movidas sociales y gre-
miales enarbolando este pedido como 
bandera. Además desde la comunidad 
educativa denunciaron el deterioro 
de la situación del instituto a partir de 
esta decisión. 

Desde la comunidad educativa de 
la institución de estudios superiores 

plantearon que “Este escenario sigue 
preocupando a la comunidad educa-
tiva que ve dificultado el normal fun-
cionamiento de la institución, a la vez 
que observa que el deterioro de la edu-
cación superior repercutirá en el siste-
ma educativo fueguino en general” y 
aclaran que la intervención “viola la 
Ley Provincial de Educación No. 1018” 
así como “vulnera múltiples derechos 
a estudiantes y docentes. Los prime-
ros se encuentran seriamente afecta-
dos en sus posibilidades de acceder a 
una educación de calidad, y a obtener 
sus títulos en tiempo y forma porque 
hay materias que no se dictan, y me-
sas de exámenes desiertas por falta de 
profesores; corren el riesgo de recibir 

una educación de baja calidad ya que 
crece el número de profesores desig-
nados sin proceso de concurso públi-
co de antecedentes y oposición, me-
canismo que otorgaría transparencia 
a la designación de los docentes ga-
rantizando la mejor oferta educativa 
posible; ven dilatadas sus trayectorias 
estudiantiles dadas las constantes 
demoras en las autorizaciones para 
cualquier proceso administrativo 
que la intervención gestiona: cons-
tancias de permanencia, permisos 
para rendir exámenes, procesos de 
concursos y designaciones de cargos 
docentes, etc.; sufren el éxodo más 
dramático de docentes calificados de 
toda la historia institucional”.

En el caso de los docentes plan-
tearon que “padecen la falta de esta-
bilidad y la precarización laboral; no 
pueden cumplir con las funciones es-
tablecidas por ley para la formación 
docente: formación, capacitación, 
actualización y perfeccionamiento 
de los recursos humanos del sistema; 
ven afectada la institucionalidad y la 
vida democrática al carecer de auto-
ridades legítimamente elegidas como 
había ocurrido en la institución a lo 
largo de su extensa trayectoria”.

En este marco docentes y estu-

diantes reiteraron “el repudio a que el 
gobierno haya optado por actuar de 
hecho, interviniendo arbitrariamente 
una institución pública de educación 
superior ante la falta de fundamentos 
veraces para sustentar falsas acusacio-
nes de irregularidad y malversación de 
fondos sobre las autoridades del Insti-
tuto. Consideramos de una gravedad 
escandalosa la disolución de hecho 
del Consejo Directivo, órgano colegia-
do de gobierno, cuya conformación 
democrática es representativa de toda 
la comunidad educativa. Por esa razón 
entendemos que se sigue erosionando 
la estructura democrática de la Institu-
ción atentando contra el propósito de 
la Ley de Educación Nacional 26.206 
que en su artículo 124 sostiene que: 
“Los institutos de educación superior 
tendrán una gestión democrática a 
través de organismos colegiados, que 
favorezcan la participación de los/as 
docentes y de los/as estudiantes en 
el gobierno de la institución y mayo-
res grados de decisión en el diseño e 
implementación de su proyecto ins-
titucional.” De esta manera se afecta 
a toda la comunidad educativa y por 
ello a la comunidad fueguina a través 
del impacto que genera en el sistema 
educativo provincial”.

CONTINÚAN LOS TRABAJOS DE 
REPAVIMENTACIÓN EN USHUAIA

USHUAIA. La Municipalidad da 
continuidad a su plan de reconstruc-
ción vial y en ese marco se continúa 
trabajando en la repavimentación de 
distintas arterias de la ciudad.  

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública, Gabriela Muñiz Sic-
cardi, detalló que “se está ejecutando 
la repavimentación de Carlos Gar-
del”, que “forma parte de una obra 
que abarca a distintas cuadras del ba-
rrio El Bosquecito como Constitución 
Fueguina, Hielos Continentales, Mar-
cos Zar, Río Gallegos y otras”.

La funcionaria explicó que en Car-
los Gardel “se realizó el fresado del 

MUNICIPALES

Docentes y estudiantes repudiaron nuevamente la intervención de la institución y aseguraron que hasta ahora no se ha dado un motivo real para tal me-
dida. Indicaron que se perjudica a ambas partes y a la educación fueguina en general.  

pavimento viejo, en los sectores que 
fue necesario se levantó el suelo y se 
hizo una nueva base, y se la compac-
tó previo al vertido del pavimento”. Y 
además “se hicieron badenes en hor-
migón y cordón cuneta donde corres-
pondiera”.

También mencionó que “se está 
haciendo asfalto en calle Rivadavia 
en el marco de la repavimentación de 
las calles transversales de la zona cén-
trica y de Facundo Quiroga”, y por úl-
timo indicó que “se está fresando Ka-
rukinka entre Kuanip y 12 de Octubre 
para su posterior repavimentación”.
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MELELLA CONFIRMÓ QUE ANALÍA CUBINO SERÁ 
CANDIDATA A INTENDENTA DE RÍO GRANDE

RÍO GRANDE. Este miércoles, en 
el Club Sportivo, estaba previsto que 
se realizara el lanzamiento oficial de 
la candidatura a Intendenta de Analía 
Cubino, actual secretaria de Promo-
ción Social del Municipio. 

Sin embargo, a raíz del incendio 
que ayer se cobró la vida de un niño 
en el barrio Malvinas Argentinas, las 
autoridades de FORJA resolvieron 
suspender la actividad.

Horas antes, tras la inauguración 
de la Carpa de la Dignidad, el inten-
dente Gustavo Melella había confir-
mado la candidatura de Cubino. “Es 
la candidata de la continuidad y de 
todo lo que se ha logrado en esta ges-
tión municipal”, dijo.

“Analía es nuestra candidata a 
Intendenta de la ciudad, es la can-
didata de la continuidad y de todo 

“Analía es nuestra candidata a intendenta de la ciudad”, oficializó ayer el intendente Gustavo Melella, entendiendo que la actual Secretaria de 
Promoción Social “es transparente, es muy capaz y es una persona de mucho trabajo”. El lanzamiento oficial estaba previsto para este miércoles 
en el Club Sportivo, aunque se decidió suspender el acto tras el incendio que se cobró la vida de un niño en el barrio Malvinas Argentinas.

lo que se ha logrado en esta gestión 
municipal”, sostuvo el jefe comunal, 
señalando que “tenemos que seguir 
creciendo y seguramente (Analía Cu-
bino) le va a aportar una gran mirada 
y una gran fuerza a la continuidad de 
esta gestión, que ha hecho mucho 
por esta ciudad y queremos que se 
siga haciendo”.

Sobre los motivos que lo llevaron 
a inclinar su apoyo por Cubino, el In-
tendente remarcó que “es una gran 
persona y eso es fundamental para 
ser un referente político y un buen 
servidor de los vecinos”.

“Es transparente, es muy capaz 
y es una persona de mucho trabajo, 
así que creo que va a ser una gestión 
mejor que la mía si la gente la elige”, 
afirmó.

INTERÉS GENERAL

DESDE LA DIRECCIÓN DE TURISMO MUNICIPAL 
SE REALIZARÁN DISTINTAS ACTIVIDADES

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. La directora de la 
Dirección de Turismo, Estela Alazard 
comentó varias actividades que se 
realizarán por la semana de Malvinas.

“A fines del mes de abril estaremos 
haciendo la presentación oficial del 
informe estadístico del programa de 
verano “Sentite un Turista en Gran-
de”. En el mismo, se dará información 
detallada sobre las nacionalidades 
que participaron, la cantidad de tu-
ristas y residentes en cada una de las 
excursiones”, expresó la funcionaria.

‘Sentite un Turista en Grande’ es 
un programa que crece año tras año. 
En esta ocasión “inició en el mes de 
noviembre y se extendió hasta fines 
de febrero; otros años ha sido diciem-
bre, enero y febrero. Hemos tenido 
una incorporación de actividades 
como circuitos con emprendedores 
dentro del City Tour; la excursión “El 
agua de Río Grande” que es la visita a 

la plata potabilizadora del Tropezón, 
la nueva planta y una caminata por 
la rivera del Río. La tradicional visita 
a la estancia María Behety y a la Sara 
Brown. Visitas al Cabo Peña, al Cabo 
Domingo y la Isla de los Lobos; las 
reservas naturales urbanas; el Centro 
de Interpretación. Fuimos al Faro San 
Sebastián; una excursión con mucha 
riqueza arqueológica. El cielo de Río 
Grande, una salida que apunta inter-
pretar los cielos fueguinos de la mano 
de expertos astrónomos; pusimos en 
valor el astro-turismo”, manifestó la 
directora de Turismo municipal.

Las repercusiones fueron muy 
positivas porque participaron más 
de 1500 personas, se estima que 
hubo gran participación del turismo 
nacional e internacional como del 
turismo local. Al entrar en la sema-
na de Malvinas; los días sábado 30, 
domingo 31 y lunes 1°, “se realizarán 
los tours de Malvinas. Recorridos por 

el Batallón de Infantería Marina, los 
monumentos y la carpa de Malvinas; 
se finalizará en la Torre de Agua don-
de se inaugurará una muestra foto-

gráfica llamada ‘cronología de una 
guerra. Malvinas 1982’. De esta mane-
ra, acompañamos a los veteranos de 
Malvinas”; finalizó Estela Alazard.
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LAS ÁGUILAS SE QUEDÓ CON CLÁSICO EN EL REGIONAL
Con un enorme despliegue colectivo, el conjunto de Las Águilas se impuso por un amplio margen en el clásico de la capital provincial, que se dis-
putó en el estadio de URC. Pese a jugar más de un tiempo con un jugador menos, el Fucsia mostró jerarquía y lo superó en todas las líneas en el 
enfrentamiento correspondiente al Regional.

Por Esteban Parovel. 

USHUAIA. Un fin de semana pla-
gado de actividades rugbísticas se 
vivió en toda la provincia de Tierra 
del Fuego con encuentro de los seg-
mentos iniciales, femenino tanto en 
juveniles como Primera, Zona De-
sarrollo y la fecha por el calendario 
del certamen Regional. Justamente, 
el sábado por la tarde, en el escena-
rio del tricolor ushuaiense, URC re-
cibió la visita de Las Águilas, por la 
jornada del torneo que forman parte 
los equipos de la Unión de Rugby de 
Tierra del Fuego y la Unión Santa-
cruceña.
El Fucsia y Negro inició el clásico 
bien plantado en campo rival, con 
un positivo andar de sus tres cuar-
tos bien comandados por Francisco 
Paranza, que manejó claramente no 
solo los hilos de su equipo sino tam-
bién del partido, que concluyó con 
un dominio total de Las Águilas que 
superó por 34 a 12 a su eterno rival 
brindando sobradas muestras de ca-
rácter y temperamento.
El “10” del Fucsia y Negro aportó un 
try, un penal, tres drops y una boni-

ficación a la victoria, pero, funda-
mentalmente, mucho criterio para 
jugar cada pelota. Pateó de manera 
excelsa y se convirtió en el aplacador 
de cada una de las reacciones del 
URC, para que no existiera mayores 
incertidumbres en el resultado.
Y en general, en todas las líneas, Las 
Águilas se hizo dueño de todas las 
formaciones, tanto de las fijas como 
de las móviles, y la solidez, y desde 
luego, la solidaridad en defensa de 
todo el equipo que no hizo pesar el 
hombre de menos por la expulsión 
de Bruno Pani a cinco minutos de fi-
nalizar la primera mitad.

El primer tiempo terminó 15 a 0 a 
favor del ganador, producto de los 
tries alcanzados por “Fran” Paranza 
y Ramiro Cofreces, este último tam-
bién convertido y el primer drop de 
la figura del partido. El complemen-
to inició con un penal para Águilas 
y el aumento en el marcador y un 
nuevo drop, que derivó en el 21-0 
parcial.
En una ráfaga, el URC esbozó una 
leve reacción. Pudo marcar dos tries 
consecutivos (sólo uno con bonifi-

cación) para ponerse otra vez en par-
tido con el 21 a 12 parcial. Sin embar-
go, a los dueños de casa le duró muy 
poco; un nuevo drop de Paranza, y el 
posterior penal ejecutado por el mis-
mo jugador Fucsia, lapidó toda espe-
ranza del local (27 a 12).
Y para cerrar la notable actuación del 
apertura, en una lectura perfecta de 
la jugada, Paranza tiró un pase con el 
pie por encima de la defensa para la 
llegada por el medio de Cofreces, que 
fue otro de los puntos altos del gana-
dor y marcó su segundo try -conver-
tido por Paranza- en el partido para 
decretar el 34 a 12 final.

“La figura fue el equipo”

“La gran figura fue el equipo. Esto es 
un trabajo de tres años que veníamos 
de resultados adversos, donde quizás 
jugábamos mejor pero nos tocaba 
perder y ahora estamos haciendo el 
click en el plan de juego; y creemos 
en nosotros. Tenemos un grupo bár-
baro, aseguró “Fran” Paranza tras el 
triunfo consumado con autoridad.
El momento difícil de la salida de 
Pani por expulsión se sintió en el Fuc-

sia, “porque no solo es un jugador del 
equipo sino que es nuestro capitán 
y eso nos dio un bajón en cancha”, 
mencionó Paranza, quien además re-
conoció que luego se acomodaron y 
fueron hacia adelante, “como en todo 
partido, se viven altibajos y si no lo-
grás concretar cuando estás bien se 
puede complicar. Por suerte, lo pudi-
mos hacer y sacar diferencias”.
Por último, acerca de la confianza 
que lució el ex jugador de Belgrano 
Athletic aseguró que prefiere este 
tipo de desafíos: “Me gustan estos 
partidos, por la clase de los rivales”. 
Y no se olvida del objetivo trazado: 
“No hay que olvidarse que perdimos 
tres finales con ellos (por el URC); y 
aún no ganamos nada. Obviamente, 
ganar un clásico es muy importante 
pero ahora vamos a trabajar para ir 
por más. Queremos fortalecer el gru-
po y esto nos da muchísimo ánimo 
para seguir mejorando”.
Desde el inicio de la temporada, el 
Fucsia cambió su mentalidad y lo re-
fleja en cada partido. Vive una grata 
actualidad en el torneo de la Unión 
y el Regional. No se conforma, desde 
luego, y va por más. Siempre por más.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
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USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)
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POLICIALES

FALLECIÓ UN NIÑO EN UN 
INCENDIO EN CHACRA XIII

RIO GRANDE. Al caer la tarde del 
martes, personal policial de la Comi-
saría Quinta y Bomberos Voluntarios 
se trasladaron hacia la zona del ba-
rrio Malvinas Argentinas (ex Chacra 
XIII), donde se informó de un princi-
pio de incendio.

El siniestro ocurrió en el interior 
de un dúplex de calle Vicuña 187, lu-
gar donde la explosión de un calefón 
habría dado origen al fuego. 

Rápidamente el personal bom-
beril arribó y comenzó a actuar en 
el lugar. Según se pudo saber, en el 
interior de la vivienda se encontra-

ban cuatro menores, donde tres de 
ellos habrían logrado salir, en tanto 
que un pequeño de tan solo 4 años 
habría quedado en el interior, falle-
ciendo a los pocos minutos. 

Momentos de suma tensión y 
confusión se vivieron en el lugar, 
donde una persona debió ser trasla-
dada hacia el Hospital Regional Río 
Grande con heridas cortantes.

Al cierre de la presente edición, 
aún se trabajaba en el lugar, aguar-
dando la presencia de los peritos 
bomberiles quienes deberán llevar 
adelante las pericias de rigor.  

Un fatal siniestro se produjo en la zona del barrio Malvinas Argentinas. 
Allí, aparentemente tras la explosión de un calefón, se habría desatado 
un principio de incendio. Un niño de cuatro años no habría podido salir 
de la vivienda, perdiendo la vida. 

ABUSO SEXUAL AGRAVADO

COMENZÓ EL JUICIO A UN 
SUJETO ACUSADO DE ABUSAR 
DE SU PROPIA HIJA

RIO GRANDE. En horas de la ma-
ñana del martes dio inicio al tercer 
juicio oral del año en los Tribunales 
del ex Campamento YPF  de la ciu-
dad de Río Grande y tercero por el 
delito de “Abuso Sexual”. 

En el mismo un sujeto que res-
ponde a las iniciales J.M.D. llega a 
juicio acusado de haber abusado se-
xualmente de su propia hija biológi-
ca durante un largo período. 

El debate oral comenzó con la 
lectura del Fiscal Jorge López Oribe, 
quien brindo detalles sobre todas las 
pruebas surgidas a lo largo de la eta-
pa de instrucción, como así también 
en base a las declaraciones de la víc-
tima, peritos y demás testigos. 

Una vez finalizada la alocución 
del representante del Ministerio Pú-
blico Fiscal, el Tribunal Oral integra-
do por los jueces Juan José Varela, 
Daniel Ernesto Borrone y Fernando 
Damián González, le ofrecieron al 
imputado a prestar declaración in-
dagatoria. 

Allí por recomendación del De-
fensor oficial Dr. Gustavo Ariznava-
rreta, el acusado accedió a declarar, 
brindando un extenso relato. En el 
mismo negó todos los hechos en su 
contra, al tiempo que brindó su pro-
pia versión de los hechos, incluyen-
do datos que permitieron a los jue-
ces colocarse en tiempo y espacio, 

Este martes comenzó un nuevo juicio por abuso sexual en la ciudad de 
Río Grande. En este caso, un sujeto se encuentra acusado de haber abu-
sado de su propia hija biológica a lo largo de varios años. El debate se 
lleva adelante a puertas cerradas sin acceso al público. 

ya que existían diversas situaciones 
que no se encontraban del todo cla-
ras. 

Al concluir la declaración, los 
jueces proyectaron la declaración 
de la víctima a través de una video-
filmación en Cámara Gessel.  Una 
vez finalizada la misma, la propia 
joven, hoy con 18 años de edad, se 
presentó en los Tribunales a fin de 
poder ampliar su declaración ante 
los magistrados. 

La joven habría brindado deta-
lles sobre los hechos de abuso vivi-
dos, los cuales se habrían extendido 
desde los 6 años hasta los 14 aproxi-
madamente.

La primera jornada se extendió 
hasta altas horas de la tarde, mo-
mento en que los magistrados resol-
vieron pasar a un cuarto intermedio 
para este miércoles, donde conti-
nuarán las declaraciones testimo-
niales de la causa. 

Cabe destacar que debido a que 
la víctima en este caso es la hija bio-
lógica del imputado, por lo cual po-
see el mismo apellido y a fin de no 
revictimizarla o permitir que se la 
pueda identificar con personas alle-
gadas, desde el Tribunal de Juicio se 
solicitó identificar al imputado me-
diante sus iniciales y no brindando 
sus datos personales. 

DETUVIERON A UN MENOR

INGRESARON A  ROBAR POR QUINTA 
VEZ AL MISMO COMERCIO

RIO GRANDE. Como si se trata-
ra de una broma de mal gusto, los 
propietarios del local de comidas 
“Sabor y Arte” de calle Rosales al 700 
sufrieron el quinto robo en lo que va 
del año. Tal como ocurriera en otras 
oportunidades, un delincuente pro-
vocó la rotura del vidrio de la puer-
ta, ingresando en la madrugada del 
martes al interior del local. 

Según se pudo saber, el delin-
cuente ingresó al local pasada la una 
de la madrugada, siendo captado 
por las cámaras de seguridad del 
lugar. En esta oportunidad, vecinos 
lograron escuchar el sonido de los 
vidrios al romperse, por lo que aler-
taron rápidamente a la policía. 

Inmediatamente, integrantes de 
la Comisaría Primera se hicieron 
presentes en el lugar, logrando apre-
hender al malviviente al momento 
en que intentaba escapar del lugar, 

Por quinta vez en el año ingresaron a robar a la rotisería “Sabor y Arte” 
de calle Rosales. Vecinos alertaron a la policía al escuchar el ruido de los 
vidrios de la ventana al momento de violentarla. Rápidamente un móvil 
logró detener al malviviente al momento en que intentaba escapar con 
mercadería. Se trató de un menor de edad, quien fue puesto en libertad 

ya encontrándose a varios metros 
del lugar, pero con la particularidad 
de estar portando mercadería sus-
traída del comercio. 

Allí se constató que se trataría de 
un joven de 17 años, por lo que al ser 
menor de edad, se solicitó la presen-
cia de integrantes de la Comisaría de 
Género y Familia, quienes procedie-
ron a realizar el traslado del menor 
hacia la dependencia policial. Allí se 
dio aviso a sus progenitores, hacien-
do entrega del joven a sus padres.   

A raíz del nuevo hecho delictivo, 
continúa la preocupación de veci-
nos y comerciantes de la zona cén-
trica de la ciudad ante el crecimien-
to de los hechos delictivos que se 
producen en la zona a pesar de las 
medidas que se implementan, tales 
como cámaras de seguridad priva-
das, sistema de videovigilancia de la 
policía y los patrullajes preventivos. 
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-Todas las tarjetas
CONSULTE

NACIONALES

CUÁLES SON LOS CAMBIOS EN EL CÓDIGO 
PENAL QUE IMPULSA EL GOBIERNO NACIONAL

BUENOS AIRES. El Gobierno en-
vió ayer al Senado un proyecto para 
modificar el Código Penal que será 
girado a la Comisión de Justicia y 
Asuntos Penales. Después de las 21, 
el Poder Ejecutivo giró a la Cámara 
Alta el proyecto de ley.

El proyecto es impulsado por el 
ministerio de Justicia y Derechos Hu-
manos y lo redactó la Comisión para 
la Reforma del Código Penal de la Na-
ción que fue conformada por magis-
trados del Poder Judicial, represen-
tantes del Ministerio Público Fiscal, 
del ministerio de Justicia y Derechos 
Humanos y del de Seguridad.

El proyecto tiene varias modifica-
ciones en relación a los casos de vio-
lencia de género, contempla la “por-
novenganza” e introduce cambios 
respecto de la penalización del abor-
to. También aumenta penas en casos 
de corrupción y establece penas para 
quienes tiren piedras contra las fuer-
zas de seguridad en manifestaciones 
o corten el tránsito.

Aborto
Si bien continúa siendo punible 

el aborto excepto en condiciones 
especiales, un nuevo artículo abre la 
posibilidad de que los jueces evalúen 
cada caso en particular. “El juez po-
drá disponer que la pena se deje en 
suspenso o eximirla de ella, teniendo 
en cuenta los motivos que impulsa-
ron a la mujer a cometer el hecho, 
su actitud posterior, la naturaleza 
del hecho y las demás circunstancias 
que demuestren la inconveniencia de 
aplicar pena privativa de la libertad”, 
expone el proyecto.

Corrupción y narcortáfico
Según el nuevo proyecto, las pe-

nas para delitos de corrupción au-
mentarán de 4 a 12 años de prisión 
en especial para el pago de coimas, 
soborno transnacional y enriqueci-
miento ilícito de funcionarios. Hasta 
ahora la pena va de 1 a 6 años.

Este último delito ya no será sólo 
para los funcionarios públicos, sino 
también para “todos aquellos sujetos 

obligados por ley a presentar declara-
ciones juradas patrimoniales, como 
por ejemplo los titulares de obras so-
ciales”, señala el escrito que presentó 
el Ejecutivo.

Además de los delitos de corrup-
ción, hay aumento de penas para 
motochorros y también para los ca-
becillas de organizaciones de narco-
traficantes. Para estos últimos, se ele-
va la pena hasta 25 años de prisión.

Manifestaciones
Uno de los puntos más contro-

versiales es lo que respecta a la pro-
testa social, ya que el proyecto para el 
nuevo Código Penal establece penas 
para quienes arrojen piedras a miem-
bros de las fuerzas de seguridad du-
rante una manifestación y también a 
quienes “detengan o entorpezcan la 
marcha de un medio de transporte” 
público o privado.

Despenalización de drogas
El proyecto despenaliza la tenen-

cia de drogas para consumo personal 

en escasa cantidad y cuando el consu-
mo sea en ámbitos de privacidad. La 
normativa llega también para el auto-
cultivo.

Violencia de género
Con respecto a los casos de violen-

cia de género, en el proyecto se le otor-
ga al Estado la facultad de juzgar de-
litos de violencia de género que sean 
cometidos en el extranjero en perjui-
cio de sus nacionales.

Además, para poder juzgar delitos 
que se cometieron en el pasado y para 
buscar prevenirlos, se les brinda a los 
jueces una herramienta llamada “Se-
guimiento Socio Judicial” con la que 
se le puede imponer al condenado, 
una vez cumplida la pena, medidas de 
vigilancia y asistencia.

También limita la posibilidad de 
acceder a la libertad condicional en 
los casos de delitos graves que hayan 

llevado a la víctima a la muerte o la ha-
yan dejado con graves lesiones en su 
salud. También corre para los casos de 
abuso sexual agravado.

En cuanto a los menores de edad 
abusados sexualmente, se decidió 
que la prescripción de la acción penal 
comenzará a correr recién cuando la 
víctima cumpla la mayoría de edad y 
pueda tener acceso a la justicia, y no, 
desde la fecha en la que se cometió el 
delito.

El proyecto incorpora el acoso la-
boral, aumenta las penas máximas 
para el grooming y castiga la tenencia 
de pornografía infantil, aunque no sea 
para comercialización, como hasta 
ahora. Además tipifica la “pornoven-
ganza”, agravándose el delito cuando 
la víctima sea menor de edad, haya 
habido una relación afectiva o los he-
chos se cometan con fines de lucro.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Evite los esfuerzos y tómese el tiem-
po necesario para cumplir con todas sus 
obligaciones, ya que un cierto estado de 
indiferencia lo acompañará en el día.

Prepárese, ya que en estos días se 
acentuará su capacidad imaginativa y 
fantasiosa en todos los proyectos que 
deba emprender. Aproveche y haga 
uso de ellas.

Anímese y comience a estudiar lo 
que le guste sin calcular de manera 
racional. Sepa que haga lo que haga, 
siempre se le presentará una oportuni-
dad.

Intente sumergirse en su interior, 
allí encontrará la tranquilidad que tan-
to necesita. Etapa para que cultive el 
bienestar, la tranquilidad y la buena 
vida.

En este momento, sentirá que ya 
no puede guardar más sus emociones. 
Compártalas con los demás y serán 
bien recibidas. Exprese todo lo que tie-
ne adentro.

Intente modificar la forma en que 
se desenvuelve, dejando de insistir en 
los detalles y aplicando la síntesis en 
todos sus pensamientos. Será muy 
positivo para su vida.

POLÍTICA

DETIENEN EN MALVINAS A UN EX COMBATIENTE 
POR LLEVAR UNA BANDERA Y CANTAR EL HIMNO

BUENOS AIRES. “Nos trataron 
como si fuéramos delincuentes y lo 
único que hicimos fue honrar a los 
nuestros”, le dijo el ex combatiente de 
Malvinas Luis Escobedo al diario Pá-
gina 12, luego de ser arrestado en las 
islas por mostrar una bandera con la 
imagen del archipiélago y la leyenda 
“Territorio Argentino’”. 

Escobedo había viajado con siete ex 
combatientes más para intentar cerrar 
su historia con la guerra, pero terminó 
siendo denunciado por un isleño que 
dijo sentirse agraviado por la bandera 
y los cantos de los argentinos, que en-
tonaron el himno nacional y realizaron 
un minuto de silencio por los soldados 
caídos en el enfrentamiento.

“En el 82 fui prisionero de los britá-
nicos después de la rendición y ahora 
terminé igual por la denuncia de un 
isleño”, aseguró Escobedo, sin dejar 
de poner distancia entre ambos casos. 
A diferencia de sus compañeros, el ex 
soldado ya había viajado a las islas en 
el 2012, en 2016 y este año quería darle 
un cierre a su historia personal. 

“Esto queremos denunciarlo por-
que no queremos que le pase a nadie 
más. Nosotros nos expresamos en 
el cementerio donde están nuestros 
compañeros y los homenajeamos a 
ellos y a los que quedamos vivos. No 
molestamos a nadie y solo lo hacemos 
allí”, explicó con enojo.

Apenas había finalizado el servicio 
militar obligatorio hacía un mes. Solo 

pensaba en volver a calzarse la cami-
seta y los botines para poner a rodar la 
pelota. Al mes de descansar y a punto 
de volver a los entrenamientos, vio en 
el diario un anuncio con el llamado a 
los colimbas de su brigada que figura-
ban como reservistas en el que los con-
vocaban nuevamente, aunque esa vez 
era para defender la soberanía frente 
a los ingleses en Malvinas. En aquella 
guerra, los jerarcas militares argenti-
nos, que todavía mantenían centros 
clandestinos de detención en el conti-
nente, mandaban jóvenes de entre 18 y 
20 años que apenas tenían instrucción 
militar a enfrentar a los militares pro-
fesionales británicos.

“Viajamos el lunes. El martes fui-
mos al cementerio de Darwin don-
de desplegamos nuestras banderas y 
cantamos el himno. Después hicimos 
un minuto de silencio y gritamos bien 
fuerte ¡Viva la patria!. No hubo más que 
eso”, recordó Escobedo sobre lo que 
hicieron y que fue mal visto por los kel-
pers. “Había un periodista austríaco al 
que había llevado un chofer local. Fue 
el chofer quien nos denunció diciendo 
que gritamos agresiones y que se había 
sentido agraviado”, agregó el también 
ex futbolista que pasó por Belgrano, 
Vélez y Los Andes, entre otros clubes. 
El día siguiente fue normal, en el que 
se encontraron con militares británi-
cos con los que intercambiaron expe-
riencias y al día siguiente, el jueves a 
primera hora de la mañana, los des-

pertó la policía. “Nos sacaron los pasa-
portes y estuvimos dos días bajo arres-
to en el hotel, porque la comisaría no 
tiene cárcel”, afirmó Escobedo.

“Aparentemente lo que le moles-
to al kelper fue mi bandera que tenía 
una imagen de las Malvinas y decía te-
rritorio argentino”, explicó el ex com-
batiente pero agregó que “de ninguna 
manera esas banderas, porque no era 

la única, se mostraron fuera del ce-
menterio. A nuestros compañeros, que 
ahora tienen nombre y apellido, tene-
mos que poder honrarlos como nos 
parece. 

No faltamos el respeto ni ofendi-
mos a nadie. Las autoridades británi-
cas nos entendieron y nos dijeron que 
iban a hablar con los kelpers para que 
cambien su actitud con nosotros”.

Continuará con la Luna en su 
signo, le convendrá aprovechar este 
tránsito para lograr los objetivos que 
tiene en mente hace tiempo y nunca 
pudo lograr.

Aproveche que su mente estará ac-
tiva y podrá incrementar la inteligencia. 
De esta forma, podrá realizar cualquier 
actividad sin tener mucho esfuerzo.

Esté preparado, ya que su inseguri-
dad conspirará en contra de todos sus 
objetivos. Proyecte las metas y trate 
de cumplirlas de una manera ordena-
da.

Verá que en poco tiempo, alcan-
zará el éxito como consecuencia del 
esfuerzo y empeño que ha puesto en 
todos sus objetivos profesionales y 
personales.

Transitará una jornada donde se 
reencontrará con su natural entusias-
mo. Prepárese, ya que será una etapa 
óptima para tomar decisiones impor-
tantes.

Manténgase firme en sus pensa-
mientos. En caso de que deba tomar 
una decisión, piénselo bien, ya que 
puede actuar erróneamente. Avance 
de manera prudente.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
6ºc

Mínima 
5ºc

Mínima 
3ºc

Mínima 
4º c

Máxima 
13ºc

Máxima 
11ºc

Máxima 
12ºc

Máxima 
10ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALVINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$41,79

Venta
$43,49

Venta
$0,0605
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SALK
Ameghino  654
Tel: 423156

SALK
San Martín 931
Tel: 424090

Compra
$0,0555
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